

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA HABANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"

(No se devuelven los originales)

VALORES Y GIROS DIRIJANSE
A N. BARREIRA

INCONSECUENCIAS

EL SOCIALISMO Y LA GUERRA

Frente a la actual hecatombe; frente a la horrenda carnicería que desde hace casi dos años, se viene desarrollando en el continente europeo; frente a esa lucha tenaz, bárbara, que convierte en fiera a los seres humanos, anulando todos sus sentimientos, arrojando el odio reconcentrado en la bestia, haciendo resurgir su primitiva animalidad; frente a ese crimen colectivo, santificado y glorificado por las leyes de la patria, sancionado por la moralidad de los pueblos, loado por todas las religiones, los socialistas, aquellos políticos, que ocultando sus ambiciones personales con un falso internacionalismo, les hablaron a los pueblos de las bellezas de un porvenir más humano, anatematizando las mentiras de la patria, los abstrusos de las fronteras divinatorias y lo anacrónico de las leyes que regimentan su desarrollo, restringiéndoles su desenvolvimiento y anulando su libertad, hicieron una negación cobarde de sus principios, poniendo de manifiesto la falsedad de sus ideas, carentes de todo valor filosófico, y una declaración rotunda de fe nacionalista, idéntica a la del más vulgar de los patriotas.

En Alemania, donde los socialistas cuentan con una mayoría de representantes en el Parlamento, todos (salvo raras excepciones), aceptaron la guerra como cosa lógica y necesaria; todos se apresuraron a defender la patria, el imperio militarista del Kaiser, y marcharon a las fronteras a combatir contra los socialistas de Francia y Bélgica, echando por tierra en un momento la labor de varios años de propaganda, tendiente a fortalecer el sentimiento internacionalista y solidario entre los hombres de todo el mundo, y unificaron una sola y única aspiración, a todos los explotados, para en un día emprender la noble cruzada en pro de la conquista de la libertad y del derecho humano.

Y hoy, después de casi dos años de guerra, después de dos años de robos, incendios y asesinatos, el partido socialista alemán, lanza un manifiesto de fe nacionalista, condenando la actitud de los pocos hombres, que, como Liebknecht, han tenido la valentía de declararse contrarios a la guerra comercial y de conquista; cuyo manifiesto, es una incitación a los trabajadores para que se dejen matar mansamente, en holocausto a esa patria, que ellos mismos, ¡farsantes!, les enseñaron a odiar en otros tiempos, por criminal, por bárbara y por ser contraria a sus más vitales intereses.

Otro lo que los socialistas alemanes dicen en su manifiesto, que reproducen los diarios burgueses de esta capital: «La prolongación de la guerra, impone cargas pesadas a todas las naciones, exige grandes sacrificios y pone a prueba la capacidad de resistencia de los soldados lo mismo que de los civiles, y es natural que exista un sentimiento de desconfianza».

«Desgraciadamente, individuos sin responsabilidad abusan de la situación y tratan de inducir a los obreros a recurrir a medidas que, lejos de remediar la situación, están destinadas a agravarla».

«Desde varios meses, circulan panfletos anónimos cuyo objeto es provocar un sentimiento de desconfianza y de odio hacia los representantes elegidos para la clase obrera, a los que acusamos de sacrificar los principios socialistas, de prescindir de las resoluciones del partido y de las convenciones confidenciales en los congresos internacionales y de traicionar la causa del partido».

Y más abajo, refiriéndose a la propaganda de los socialistas partidarios de Liebknecht, dicen los socialistas le galitanos en su manifiesto: «Cuando nuestros hermanos que vieron el unifor-

me, tienen que resistir en todos los frentes a poderosos ataques y hacen toda clase de sacrificios, una huelga sería fatal, especialmente ahora, en vísperas de la cosecha».

«Ante declaraciones semejantes, sólo nos resta decir que los socialistas no

Las malas artes de la guerra

Si todavía necesitáramos una prueba de que todo está trascordado en el mundo — culpa de la guerra — nos la darían los más de los artículos que Urbano Gohier viene publicando en «Le Journal», cosa que yo tengo que decir con pena por lo mucho que he estimado y he aplaudido a este antiguo revolucionario, singularmente cuando su campaña de «L'Aurore». En el infantil empeño, casi general en los publicistas, de que por artes de esta guerra ha ido cambiando la faz del mundo, Gohier, demandando que se funde en Francia el gran partido del interés general, recuerda incidentalmente que «cuando nuestros gloriosos padres de la revolución cortaban la cabeza a sus enemigos privados, no invocaban agravios personales, sino que lo hacían en nombre de la salud pública; mas no lo recuerdo para anatematizarlo con la severidad que merece tanta infamia, que deshonró a la Revolución», según los historiadores reaccionarios, sino para consignar que, en este punto, los políticos modernos y los simples articularios en nada difieren de los Marat y Robespierre de entonces; pero Marat abusó tanto de sus venganzas personales, de color de sus prescripciones revolucionarias, que el propio Luis Blanc, mal que pesara a su acendrado revolucionarismo, no se atrevió, en su magistral historia de la revolución, a aplaudir en definitiva la gestión del «Amigo del Pueblo». Y eso que Marat, como Robespierre, era alguien. Pusieron ambos sus pasiones personales al servicio de una gran causa. Pero los pigmeos que le imitan hoy, según Gohier, ni siquiera pueden alegar que trabajan por una causa cualquiera.

Se ha llegado, sin embargo, a revivir ahora ideas tan retrógradas, como verrugas, aquel período luminoso. «Las cartas anónimas campan por sus respetos y circulan con severidad», dice Charles Humbert, en «Le Journal». —Se denuncia al vecino. Se ejerce, bien resguardado el autor, venganzas bajas. Se espera la hora propicia en que se suco con toda seguridad declararse y aprovechar la situación.

¡Indecente y cobarde, sencillamente! Y ya se ha dado el caso de que resulte cómplice de tan malas artes todo un ministro de la gobernación, Khvostov, obligado a dimitir y a salir precipitadamente de Petrogrado que haber urdido con Rjevsky — periodista suplen, al servicio del mejor postor — la muerte de Rasputin».

«Arrestado fué Rjevsky, y obligado Khvostov a dimitir inmediatamente — refiere una información de Petrogrado y cuando este asunto se desarrolle ante

lan interpretado, ni han querido interpretar, la verdadera significación de las corrientes sociales, y tan sólo han representado una comedia ridícula, que ha tenido como fin, la más rotunda de las negaciones y la más palpable de las inconsecuencias.

El tribunal, se creará asistir a un proceso del Consejo de los Diez y (necesariamente) se trata de hechos cuyo instigador fué el ministro de la gobernación de un gran país de Europa en 1916.

«Esos colaboradores de la policía (El otro día delatado «Daily News» a quienes componen la de Constantinopla. «Mientras que las personas respetables e inocentes — decía — están desahuciadas y presas, los verdaderos bribones tienen el derecho de actuar a su gusto y antojo. Esos criminales visten de terciopelo en Constantinopla, y son, en realidad, los gendarmes de hoy. El jefe, Bedri bey, está sujeto a cautión. Dos años hará que salió de la cárcel para ser guardián de orden público y ahora es director de la policía. En cuanto a Jan Bolat bey, es un vulgar rascado, que en 1913 mató a un acaudal que quiso arrestarlo, y arrestado al fin, preso y condenado a muerte, pudo evadirse de la cárcel, gracias al apoyo de sus amigos y hoy forma parte del comité de salud pública».

Tal es la familia policíaca en Constantinopla. Los «agregados», periodistas, políticos, matones, etc., etc., pululan a razón de tanto o cuanto al mes. Los hay exóticos, con el título de agentes diplomáticos. Uno de éstos, que ejerció antes un verdadero cargo diplomático en Berlín, fué mandado retirar a petición del gobierno alemán, porque sus reavericatos cometidos consecutivamente habían transformado su propio ministerio en descarrada simonía.

En Francia, el reciente asunto del ruso Paleóvi, colaborador de la policía, que resultó a la postre vendedor de pasaportes falsos, ha promovido protestas de algunos periódicos. Estas colaboraciones policíacas y otras parecidas, hacen tiempo que recaban la reputación pública y cuando parten de periodistas mercenarios fustigan, con asco, con nombre de la dignidad de la prensa, ¿Quién no recuerda el sonado desafío en que, según referencias de la prensa parisiense, uno de los duelistas, al terminarse el encuentro, llamó espóritamente secreto, a sueldo de la prefectura, al adversario con quien acababa de medirse en el terreno?

La guerra es una gran desenterradora de malas artes, en las que siempre triunfa el villano. Son períodos transitorios de un país consero. Pero, además y con todo, las causas honradas no pueden, con ningún pretexto, hacer soledades de tales artes.

LES BONAËROUX.

Londres, 1916.

¡POBRE PUEBLO!

Otra expresión no se nos puede ocurrir en presencia de la procepción del Congreso Eucarístico Argentino; ¡pobre pueblo! Sí, mil veces pobre y desgraciado. Todo el chiquero burgués y fraidón salió rebotando a la calle y el «reverendísimo» con todo el «Santísimo Sacramento», pasó su «ilustre» persona por las calles de esta «iluminosa» ciudad. No podía presentarse mejor oportunidad para que «monseñor» se cerciorase cuán cándido y estúpido es aun todo ese pueblo imbecil, que corrió a idolatrarse mirando desfilar esa manga de hipócritas y falsos representantes de Cristo, que sólo son «cínicos y verdaderos Judas».

Sin embargo, «nuestras autoridades eclesíásticas» no debían olvidar sus acostumbradas «extravagancias» y esto debía ser la «iluminación» verdaderamente «pionera», pues llega ya al colmo iluminado en pleno día edificios y calles; pero hasta cierto punto perdonamos a estos «pobres eclesias»; pues era necesario demostrar nuestra riqueza, derrochando miles de pesos en luz, y además, alumbrando todo el trayecto se evitaba a «nuestros queridos fieles» algún traspés, y aun

no conformes, haremos constar nuestro «desagrado»; pues a nuestro criterio, creemos que debía haberse tapizado con ricas y valiosas alfombras de Suirna todo el recorrido de la procepción. Porque obligan a todas esas «reverendísimas» personas a transitar por la calle como vulgares animales? No lo creemos correcto ni propio de un país rico y progresista como el nuestro. Y aun se nos ocurre, ya que estamos en épocas de extravagancias, que a nuestro intendente se le olvidó ordenar que los obreros municipales concurrieran a la procepción, si bien están en huelga, el «emancipador» socialeros hubiera permitido en homenaje a monseñor que todos los huelguistas concurrieran para que de paso se convencieran que nuestro país es rico y nuestro gobierno mucho más, aunque ellos se acuerden de hambre porque no se les abone el sueldo (por falta de plata según dicen), a su debida puntualidad. Lo que no negaremos, es que esta procepción nos ha demostrado la gran riqueza del país y verdaderamente hemos visto que la raza «porcina» está en todo apogeo. ¡Cuántos cochinos! ¡Cuántas cerdas y cerdas!

Nos ha conmovido tanta «chancha-dia»; pero también tenemos que aún nos duele el corazón al ver esas infelices criaturitas tirando de frío. ¡Cuánta bondad! ¡Cuánto amor nos han demostrado tener hacia el prójimo esas edemas de beneficencia! ¡No apañarse siquiera de esas criaturas muertas de frío! Y aun de rodillas, mientras desfilaban todos los «reverendísimos», es cosa que nos causa repugnancia, tan sólo recordarlo y pensar que para esos atrofiados cerebros y esas cretinas personas en esta doctrina cristiana; sí, era esto obra de civilizados, lo diremos bien alto, nosotros los anarquistas, los «terroristas», que sólo hemos visto en todo eso obra de salvajes, de cerdos, en fin, de ¡Puercos!

«Vosotros «reverendísimos» y damas «benefactoras», sois la ruña cañalla. Y tú, pueblo mil veces bruto e imbecil, que permites se te insulte, pueblo hambriento y miserable, que contemplas con calma como derrochan tu riqueza esos parásitos, que te hacen sudar en las fábricas y talleres gotas de sangre, eres cobarde. Un pueblo que recibe con resignación, sin un gesto de rebeldía tan atroz bofetada, es un pueblo de patos; porque en sus venas no corre sangre humana, sino sangre de pato, como vulgarmente se dice».

¡Oh, anarquista! Ah, madre anarquista! ¡Qué falta hace a este pueblo un poco de tu sangre rebelde para lavar tantas afrentas, una gotita sola que haga de este rebaño de ovejas, un rebaño de lobos hambrientos, muy hambrientos, para que sean feroces...»

Ser PENSANTE.

Grandezas argentinas

Un «coloso» denuncia que en la calle General Cerrí 1180, vivía una mujer tuberculosa con un esbozo de pocos meses, absolutamente desamparada... La asistencia pública, según parece, se prefiere de que no hay camas para los hospitales, no quiso hacerse cargo de la enferma.

El «coloso», hace la denuncia... Y la hace en cuatro miserables líneas que atarran por su frialdad taladrante. ¡Y no es capaz, el muy vilano, de añadir a la «denuncia» siquiera un comentario que exprese una justísima indignación!

Empero, nosotros, que no constituimos nada colosal en materia de periodismo, sí le haremos ese comentario, que el muy cobarde no se atrevió a esbozar...

Esa mujer tuberculosa y desamparada, es ni más ni menos que una de las tantas grandezas argentinas que se suelen cantar por ahí...

No hay una cama en donde alojar a una enferma, y en cambio, se invierten millones en una proyectada «avenida del Centenario»

Que vengan después a cantar los los hombres ilustres, en aras de este donde no hay lugar para que finiquite sus días misérrimos una mujer apesadada y su hijo terriblemente amenazado por el horroroso flagelo... Que vengan a cantar los, los eumucos!...

La conferencia pública de hoy

Como ya decíamos anteaer, en estas columnas, la F. de A. A., de la RR, A., ha resuelto postergar el mitin por liberación de los presos de Berisso, en vista de que la señora policía, concedió ya a los boinas blancas el monopolio de toda la metròpoli, impidiendo en tal forma la formación de columnas parciales de toda especie.

Así, pues, el domingo, sólo se realizará una conferencia pública en Pza. Constitución, a las 3 p. m., en la que varios oradores, disertarán sobre la barbaría

de las leyes de excepción, especializándose en las inauditas condenas de los obreros de Berisso.

A más de esto, hoy domingo se llevará a cabo el mitin suspendido, más o menos de acuerdo con las disposiciones que habían sido tomadas para este malogrado.

Todos, como un solo hombre, hoy domingo, acudid a Plaza Constitución, a las 3 p. m., a protestar virilmente contra la infamia carcelaria!

El sudor de la frente...

«Ganarás el pan con el sudor de tu frente», ha sido uno de los tantos preceptos con que se ha querido justificar el trabajo excesivo y disimular la explotación, porque ganarse el pan con el sudor de la frente, mejor explicado está ni queres morir de hambre, trabajar como una bestia, sudar, sudarás que la fatiga y el trabajo te harán curiquearás al «patron», aguantarás si mal te trató, sus malos humores y no irás absolutamente nada si codicia alguna de tus hijas o tu propia compañera — con pequeñas variantes, o fórmulas de disimulo, según la época, la vida del desheredado ha estado y está rebogada a esa triste condición.

Pero, como a fin de cuentas, la vergüenza hubo de asomarse al alma de los «cínicos explotadores», porque salta a la vista, no sólo lo injusto, sino lo absurdo de que unos trabajen y otros, no, de que unos produzcan y otros vivan sólo para aprovechar el producido y no, haya nuestro hombre a la tierra, sino que se diga nada, y cubierto con ello, de cual fué su verdadera vida, su vida de explotador y usurpador del sudor ajeno...

Y después de una apología de labo-rioso trabajador, gran coacción, filantropo, bajo nuestro hombre a la tierra, sino que se diga nada, y cubierto con ello, de cual fué su verdadera vida, su vida de explotador y usurpador del sudor ajeno...

«(o)»

Se ha extraviado un perro... El menor detalle puede evidenciar una cosa granic, como una cosa llamada grande, puede poner de manifiesto la mayor tontería.

Nada es de extrañar en este revolotjo cómico-ridículo-trágico, que es nos quite dar como sociedad humana.

He aquí que vemos en un diario, «La Nación», tremendas letras de molde en una publicación que tiene por objeto exponer que ese ha extraviado un perro colico, que responde al nombre de gip. Se gratifican, etc.

Por reconquistar un perro perdido, so-

colocan avisos, se gasta en ellos y se ofrece gratificación a la persona que lo descubra, evidenciando así que la degeneración de los sentimientos llega a tal punto, que se respeta más un simple caso que un ser humano. Porque ¿cuántos niños andan por esas calles abandonados, sin hogar, sin abrigo, desamparados y nadie, absolutamente nadie, se acuerda de ellos, como no sea la policía para encarcelarlos por evagarse en la vereda y recibir, dando al congn inmundado calchibote, un golpe de otros serenos, haciendo en un ambiente corrompido, haciendo, en consecuencia, de él, en hombre malo, un criminal?

Ya veis como el menor detalle, que acaso pasa desapercibido, sin ser tomado en cuenta, como una bagatela, cual el extravío de un perro, sirve para poner en evidencia una cosa grande, como lo es la vida del ser humano.

De ser reconocidos que el delito, es fácil suponer que será tratado con toda clase de cuidados, mimado, fasciado, etc., y en tanto vaya creciendo, vivirá sano, alegre, feliz, siempre amparado, en hogar, en familia, mientras los niños, los pequeños seres humanos, andarán solos y entristecidos por esas calles, sin amparo, sin hogar, sin familia, con el negro porvenir de la degeneración, el hambre, la cárcel, el hospital y la muerte.

Humanitaria la sociedad en que vivimos!

Reseña Telegráfica

EL PROBLEMA DE LOS VIVERES EN ALEMANIA.

Berlín. — Radiogramas recibidos por la prensa alemana hoy que ha prohibido en Alemania el consumo general de leche a partir del 1.º de agosto, reservándose todas las existencias de ese alimento después de la fecha indicada, para los niños y los enfermos.

El director de los establecimientos, señor von Batocki, ha pasado una circular a las autoridades locales, manifestándoles que hay abundante cantidad de leche condensada para las necesidades del público.

Se ha prohibido a los diarios alemanes hacer comentarios sobre esta orden.

¿Es que precisan comentarios tales órdenes?

LAS TRADE UNIONS Y EL GENERAL HAIG.

Londres. — La Federación general británica de las Trade Unions envió recientemente por telegrafo una felicitación al general Haig, con motivo de sus victorias que alcanzaron los ejércitos británicos en el norte de Francia, desde el 1.º de este mes.

Hay se ha recibido la respuesta del general Haig, en la que da las gracias a los obreros ingleses por su patriótica cooperación en la campaña, mediante el amplio abastecimiento de munición que están realizando.

—Tu bien matus — Yo bien mato — Ellos matan sab libitum... (Este es el hermoso verso que se conjuga hoy en la tierra como factor especial de civilización!)

LA CUESTION DEL «HOE RUL»

Londres. — De acuerdo con la promesa del primer ministro, Mr. Asquith, se ha publicado un extracto

de esta última vez de la facultad de retirarse y de obrar de una manera independiente, presándole también su apoyo, con la condición de todos modos que la minoría, por su parte, no intentará dificultar la libertad de la mayoría que debe ser igualmente respetada.

Los proletarios no deben ir más lejos en este punto. Los es imposible abandonar la organización que debe libertar de la esclavitud económica y política, puesto que ella presenta inconvenientes inevitables.

Supongamos que los obreros de una explotación cualquiera, empiezan a hacer resistencia a su patrono para mejorar sus condiciones. Tres obreros, Pedro, Pablo, y Jaime pueden sostener un criterio muy diferente para llegar al triunfo del movimiento.

Pedro, por ejemplo, con toda la fuer-

za de la juventud podrá producir bastante más de lo regular, aún en las peores condiciones de trabajo, para la explotación de su persona aproveche todavía al patrono. Este seguirá como antes aceptando a Pedro.

Pablo es menos capaz que Pedro, aunque todavía de una habilidad media. Tampoco él, será despedido inmediatamente, el patrono cuidará de sacar todo el provecho posible de su fuerza de trabajo.

A Jaime, el patrono le dirá: «Soy demasiado viejo y el trabajo empieza a ser en extremo penoso para vos. Las mejoras que el personal me ha exigido y que me han obligado a conceder son tan onerosas para mí, que dudo pueda continuar en mis negocios con estas condiciones. No puedo ya sacar provecho de vuestro trabajo. Sois como una máquina usada, como un fruto que

ha dado todo su jugo. Todavía es bastante tiempo para las condiciones actuales. No imaginéis que sea patrono por lo que de serlo. Me es forzoso ahora ser un amo como vosotros y os despidos.

He ahí, pues, un obrero que pierde el pan merced a la organización de sus compañeros de trabajo, a causa de las mejoras que esa misma organización les ha procurado.

Si Jaime, hubiera previsto, desde el principio, ese resultado, se habría dado el obrado en oposición a los deseos de sus compañeros, sin dudar alguna que hubiera procedido conforme a su poder y su derecho. Hubiera obrado en sentido egoísta, en su interés personal. Pero sus compañeros de trabajo hubieran tenido igualmente el poder y el derecho de transferir como enemigo.

La organización obrera no puede ser combatida porque produce víctimas, pu-

de los proyectos del gobierno relativo a la situación de Irlanda. Se excepto por ellos el punto número 1.º, que se refiere a los seis condados del Ulster señalados anteriormente. Dichos condados se administrarán por un secretario de estado, que no será responsable ante el gobierno irlandés.

Este régimen, si se aprueba el proyecto, subsistirá durante todo el tiempo de la guerra y un año después de que se haya ajustado la paz.

LA PARALISIS INFANTIL

Nueva York. — Seis médicos chinos de mucha fama han estudiado atentamente varios casos de parálisis infantil y han manifestado la opinión de que la enfermedad es idéntica a una conocida en China desde hace mucho tiempo. Declaran que, en tal caso, la curación no es difícil.

Durante las últimas 24 horas han ocurrido 132 casos y 35 defunciones.

Instrucción Popular

El martes, 1.º de agosto, a las 8 p. m., se inaugurará el curso de lecturas comentadas, a cargo de Ricardo Florero, en el local de los Conductores de Carros. Libro a comentar: «Como se forma una inteligencia, de Tolstói».

Agrupación Estudios

El martes, 1.º de agosto, a las 8 p. m., se inaugurará el curso de lecturas comentadas, a cargo de Ricardo Florero, en el local de los Conductores de Carros. Libro a comentar: «Como se forma una inteligencia, de Tolstói».

Liga de Educación Racionalista

HoY domingo, de 10 a 11 a. m., se realizará en el local Bolgrano 2552, el curso de «Anatomía nerviosa», a cargo del profesor Aristides Barattos; y de 2 a 4 p. m. Lecturas Comentadas de la obra «La conquista del pan», dirigidas por el señor Vicente Ferrero.

Centro Infantil Riba

En este centro se continuará hoy dictando las clases de Filosofía y moral.

EL DINERO

En la humana especie impera; eres el César perpetuado a través de los siglos; y poder absoluto rinde y esclaviza, y sin embargo, desde la más alta hasta la más baja plebe te adoran y te colacion. Eres el todo! Sinó más, puedes compararte a Néron, siendo la humanidad toda, tu Roma corbarde, enferma, ensangrentada y convertida en ruinas al borfen de un precipicio insalvable: la muerte.

Tu ruinado, como un inflante se lo de lesa humanidad, del mismo modo estimula el crimen individual, como el crimen colectivo: la guerra.

La ley, la más severa e incontestable ley, ante tu dominio, sus bases se le agrilan hasta formar un borón; al igual que la muerte, tu poder es soberano.

He ahí... la historia, la trágica historia humana: no registra en sus sangrientas e inauditas páginas, un solo hecho que no haya sido consumado por ansias infinitas de fortuna, por la avaricia tocando su límite, el desenfreno de la lora.

¡Oh!... indomable intruso, combusible de todas las pasiones, héroe de todos los misterios, gestación de todas las traiciones!

Los hombres te han originado en

que vale cinco por veinte, y toda esa esterva de facinerosos que hoy trafican con el sudor ajeno, tenían también la obligación de producir para poder consumir.

Las cárceles no tenían razón de ser, pues, los hoy mal llamados ladrones, no tenían porque preocuparse de saquear la cosa ajena, ya que todo era de todos. Los jueces labraban la tierra junto al agricultor, su presunto acusado de ayer, y esa larga cadena de parásitos que hoy tenemos encima y que se llaman autoridad y justicia, habían tirado, lejos de sí, los inútiles tocos y pintaos de los uniformes para vestir el traje del artesano o dedicarse a labores más productivas para la humanidad.

Los frailes también habían terminado sus tristes misiones de embaucadores del conciencia, y sus templos, hasta entonces silos de corrupción, se vieron transformados en cotocheros, en lugares de recreo, donde los niños iban a retocar con todas las fuerzas de sus ansias infantiles. En fin, fué tan grande y hermoso mi sueño; vi cosas tan bellas en esos momentos, que al despertar de él, hubiese deseado seguir soñando eternamente, no volver a la realidad de esta vida de magia, a la cual estamos hoy condenados por nuestra ignorancia, y nuestras miserias morales y hoy, después de muchos años de aquella hermosa noche de mi sueño, al despertarme todas las mañanas, me pregunto, si ese será el día de la transformación humana. Pero no; no puede ser; el pueblo aún duerme; el pueblo aún se entrega con suma facilidad al primer embaucador que se le presenta, aún no quiere andar solo; necesita que los pastores lo guie.

Pero a pesar de esta indiferencia, pueblo; yo sigo pensando en mi sueño hermoso y, todas las mañanas al despertar, el retuerzo mis entusiasmos y mi fe en esa ciudad hermosa, donde no exista niños anémicos ni mujeres prostitutas, ni ancianos limoseros.

Dando la humanidad libertad, por fin de sus vicios, viva feliz como vivieron felices los pirjatos en las grandiosas selvas. ¡Oh!, hermoso sueño de mi noche ondulada, yo soy tu apóstol, te entrego todas mis fuerzas para que te conviertas en realidad!

Broche ROJO.

Mi sueño

Soñé una noche, que la humanidad se había transformado, es decir, que el actual sistema de cosas había dejado de ser, reinando en cambio, una armonía tan grande sobre el mundo, que por doquier se veían rostros sonrientes.

A través de mi sueño, fui recorriendo todas las etapas de esas transformaciones, empezando por el actual momento. Luego, a medida que me fué aproximando al reino de la paz del amor, me iba haciendo que me acercaba a ese futuro tan deseado por nosotros, los humanos, iban tirando fuera de sí la terrible carga de prejuicios que los siglos de esclavitud pasados, habían incrustado en sus cerebros.

La humanidad volvía a renacer; la explotación del hombre por el hombre, tocaba a su fin; el espíritu universalista que hoy domina a todos los seres, terminaba; los niños ya no se burlaban de sus hermanos de inferior a los hermanos de su vigor y su hermosura; ni las obreras se encaminaban tampoco, a desflorar su juventud en las malolientes fabricas; no; la mujer, tantos siglos esclavizada, empezaba a tener por sí, su justa colocación como compañera amorosa del hombre y verdadora madre.

Poco a poco, iban desapareciendo de la sociedad esos templos del vicio y de la explotación que hoy llamamos prostibulos. Es que también la mujer dejaba de ser el carne de negocio, para transformarse en ángel de virtud y de pureza. Por las calles no se veían ya a los ancianos harapientos, que después de entregar todas sus fuerzas para enriquecer la sociedad, eran arrojados por la misma sociedad; como una inútil píllora. No; ellos también habían conquistado sus puestos como creadores de vida.

La harabuzia infernal que en la actualidad se manifiesta en las ciudades industriales y comerciales, donde el hombre ya a la caza del hombre para estafarlo, ofreciéndole lo

que él mismo desea, ya no existía. En su lugar, había un mundo de felicidad, donde el hombre ya no se explotaba a sí mismo, sino que se explotaba a los otros, para su propio beneficio.

En ese mundo, todos los seres eran iguales, y todos tenían el mismo derecho a la vida. No había más ricos y más pobres, ni más poderosos y más débiles. Todos eran libres, y todos eran felices.

Este mundo, que yo he soñado, es el mundo que yo deseo. Es el mundo que yo quiero. Es el mundo que yo voy a luchar por conseguir.

Este mundo, que yo he soñado, es el mundo que yo deseo. Es el mundo que yo quiero. Es el mundo que yo voy a luchar por conseguir.

Este mundo, que yo he soñado, es el mundo que yo deseo. Es el mundo que yo quiero. Es el mundo que yo voy a luchar por conseguir.

Este mundo, que yo he soñado, es el mundo que yo deseo. Es el mundo que yo quiero. Es el mundo que yo voy a luchar por conseguir.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Capital e interior por mes... \$ 1.50
Exterior por mes... 1.90

bajo un dosel de onix floreciendo en frisos; y cerca, muy cerca de mi todo era de todos. Los jueces labraban la tierra junto al agricultor, su presunto acusado de ayer, y esa larga cadena de parásitos que hoy tenemos encima y que se llaman autoridad y justicia, habían tirado, lejos de sí, los inútiles tocos y pintaos de los uniformes para vestir el traje del artesano o dedicarse a labores más productivas para la humanidad.

De manera que el viejo obrero era tan solo un soberano sin parálisis. Su imperio estaba ubicado todavía en el ensueño.

«Primeros: Porque aquella plancha de mármol no era precisamente el hecho mullido donde se engendran los cachorros del tron.

«Segundos: Porque ese vigilante criollo no era un almirabado y zalameiro chamebailán.

«Terceros: Porque en esos frisos de los capiteles no lucían sus armas heráldicas, sino las vidas de sus compañeros mordidas por el canes.

«Cuartos: Porque esos montones de oro que yacían a pocos pasos, no eran suyos ni de los que los habían sudado.

«Quintos: Porque esos andrajos que gesticlaban en su cuerpo, no eran sus reales púrpuras, que esas fobias encendidas en lo más hondo de su espíritu.

«Sextos: Porque dicen que los soberanos tienen con que desahuyarse, y él iba a pasearse todo asestado y muchos otros sin comer, y.

«Séptimos: Porque los banqueros besan los pies al soberano, y le tendrían que ser pateado por los banqueros si no huía muy pronto al arrabal.

Con todo, el pobre diablo no pensaba por ese instante en aquellas circunstancias, seguía inmóvil y sereno, casi conmovido por el bloque de onix, como la muesa de una danza danésca, o como un crispado mármol de Rodin. Y sin embargo, todo indicaba que ya debía despertar.

«Primeros: Porque sus caballeros resgababan de los clubs a sus palacios y escándalo inhumano hubiera sido que a esa hora se encontrasen en una calle central con un hombre harapiento.

«Segundos: Porque la campana católica ya se bamboleaba en las torres, hurgando con su lengua adulara los deleites desviados de la lujuria espiritual, faniando la purulencia moral de los creyentes, cuando al aire de oro el delirio de las parrucas monacales, y chillando anatemas contra los reñegos.

«Terceros: Por que el obispo insolente de los curules adulteraba con su onda de falsedad el oro aéreo de la mañana, y el rebolote de los tambores encrespaba la brisa matutina en las carnes como un soplo trémulo de muerte.

«Cuartos: Porque el clamor agudo de los niños clavaba sus agujas invisibles en la dormida carne del taller, y el resoplido de las sirenas azotaba los párpados de los trabajadores como brisa de fuego.

«Quintos: Porque ya los huesos atormentados traqueaban al ponerse de punta y la hembra dejaba los brazos del obrero con un quejido como bestia adolorida, y.

«Sextos: y más poderoso motivo. Porque el rechinar del carro de la basura ya anunciaba para él su más hermoso, su posterior, su único, su fétido mundo de esperanzas!.

Al fin abrió los ojos ante la situ-

Ateneo R. de Villa Crespo

Este Ateneo ha organizado una función por el 13 de agosto, en el salón de la «Casa Suiza», a beneficio de la viuda o hijos del malogrado compañero Juan Molledo.

Podimos a todos los centros y agrupaciones, que no organicen función para esa fecha, a fin de evitar fracasos.

«Primeros: Porque aquella plancha de mármol no era precisamente el hecho mullido donde se engendran los cachorros del tron.

«Segundos: Porque ese vigilante criollo no era un almirabado y zalameiro chamebailán.

«Terceros: Porque en esos frisos de los capiteles no lucían sus armas heráldicas, sino las vidas de sus compañeros mordidas por el canes.

«Cuartos: Porque esos montones de oro que yacían a pocos pasos, no eran suyos ni de los que los habían sudado.

«Quintos: Porque esos andrajos que gesticlaban en su cuerpo, no eran sus reales púrpuras, que esas fobias encendidas en lo más hondo de su espíritu.

«Sextos: Porque dicen que los soberanos tienen con que desahuyarse, y él iba a pasearse todo asestado y muchos otros sin comer, y.

«Séptimos: Porque los banqueros besan los pies al soberano, y le tendrían que ser pateado por los banqueros si no huía muy pronto al arrabal.

Con todo, el pobre diablo no pensaba por ese instante en aquellas circunstancias, seguía inmóvil y sereno, casi conmovido por el bloque de onix, como la muesa de una danza danésca, o como un crispado mármol de Rodin. Y sin embargo, todo indicaba que ya debía despertar.

«Primeros: Porque sus caballeros resgababan de los clubs a sus palacios y escándalo inhumano hubiera sido que a esa hora se encontrasen en una calle central con un hombre harapiento.

«Segundos: Porque la campana católica ya se bamboleaba en las torres, hurgando con su lengua adulara los deleites desviados de la lujuria espiritual, faniando la purulencia moral de los creyentes, cuando al aire de oro el delirio de las parrucas monacales, y chillando anatemas contra los reñegos.

«Terceros: Por que el obispo insolente de los curules adulteraba con su onda de falsedad el oro aéreo de la mañana, y el rebolote de los tambores encrespaba la brisa matutina en las carnes como un soplo trémulo de muerte.

«Cuartos: Porque el clamor agudo de los niños clavaba sus agujas invisibles en la dormida carne del taller, y el resoplido de las sirenas azotaba los párpados de los trabajadores como brisa de fuego.

«Quintos: Porque ya los huesos atormentados traqueaban al ponerse de punta y la hembra dejaba los brazos del obrero con un quejido como bestia adolorida, y.

«Sextos: y más poderoso motivo. Porque el rechinar del carro de la basura ya anunciaba para él su más hermoso, su posterior, su único, su fétido mundo de esperanzas!.

Al fin abrió los ojos ante la situ-

MOVIMIENTO OBRERO

A los oficiales peluqueros FUNDAMENTANDO

Auto la acción negativa de nuestra sociedad gremial, hoy siempre descontentos, pero no han hecho lo que corresponde. Obrar demostrando el criterio que se tiene de las cuestiones en discusión. Excepción hecha de la reorganización de una sección en Boca y Barracas y de la agrupación «Los disidentes», que no le tiene y tiene, que se ha habido constituido bajo el auspicio de los compañeros que sabrían llevar las cosas a su debido lugar.

«Disidentes fundamentalmente de esa sociedad gremial, ante todo por la forma centralista de organización, porque anula la actividad, que los individuos pudieran desplegar, por cuanto un reducido número absorbe todas las funciones que debe desempeñar la masa interesada en su emancipación, retardando así la capacitación necesaria de los aprendices y anulando la libre iniciativa.

Entendemos nosotros que la sociedad gremial, al mismo tiempo de luchar por las mejoras, tiene que combatir todo aquello que se oponga a su libre desarrollo.

«Esto es, empezando de la forma que se adopta para su organización hasta los infinitos obstáculos que se presentan y se oponen a la libertad de criterio y de acción de sus componentes. De ahí nuestro criterio libertario.

«Amplia discusión de las ideas que se ajustan al fin que se propone una sociedad al fundarse. Dentro de la organización gremial es donde debe iniciarse la libertad, que anulemos una calle central con un hombre harapiento.

«Entendemos y sabemos de las dificultades que surgen, pero entendemos y sabemos que todo ello sucede, debido a que sus componentes no están a la altura de comprometerse a la libertad que la práctica se debe tener en cuenta.

«Sabemos que hemos de practicarla en cualquier terreno, pues, nosotros al involucrar a nosotros en cuenta el Estado, la Religión, el Capital y todos sus accesorios, organizados para defender, sostener y perpetuar esta trilogía bajo cualquier color o forma que se presente.

«No somos reformistas, no queremos arreglar lo que hay que destruir. Queremos demostrar de una vez por todas los valores ficticios que predominan actualmente, creando los verdaderos: los del hombre que piensa, estudia y trabaja.

«No queremos acumular nulidades, queremos la luz esplendorosa de la verdad que ilumine a todos los hombres.

«Disidimos con esta entidad gremial, que auspicia la emancipación de las cooperativas, porque por ese medio halla su emancipación un número reducido de individuos por el esfuerzo general.

«En esa forma se desvirtúa el carácter de la sociedad: una de la revolución social y se perpetua un régimen oprobioso de injusticia y autogobierno social. So mata en germen el espíritu de independencia que debe nutrir a los hombres para que sean capaces de conquistar lo que de derecho les pertenece: el derecho al bienestar.

«Se invierte el objetivo de la lucha que tiene que ser de destrucción de las cadenas que engendran el maltrato. En contraposición auspiciamos la huelga general como medio para llegar a la emancipación social.

«Con dicho medio, con el esfuerzo común se consigue un fin común, que es el cambio de las condiciones de trabajo.

«Tenemos en cuenta las dificultades que tropezamos para adoptar dicha medida, pero hay que practicar para sobrepasar las dificultades.

«Concretamos: la sociedad no debe hacer nada que importe el desgasto

Liga de E. Racionalista

El domingo 13 de agosto, la Liga de E. Racionalista dará una reunión (teatral y conferencia, en el salón Giuseppe Garibaldi, Sarmiento número 2419.

Oportunamente, daremos programa. Nota. — Esta institución, anuncia además que preparó una 5.ª sesión, para fecha de 17 de septiembre.

«Disidentes fundamentalmente de esa sociedad gremial, ante todo por la forma centralista de organización, porque anula la actividad, que los individuos pudieran desplegar, por cuanto un reducido número absorbe todas las funciones que debe desempeñar la masa interesada en su emancipación, retardando así la capacitación necesaria de los aprendices y anulando la libre iniciativa.

Entendemos nosotros que la sociedad gremial, al mismo tiempo de luchar por las mejoras, tiene que combatir todo aquello que se oponga a su libre desarrollo.

«Esto es, empezando de la forma que se adopta para su organización hasta los infinitos obstáculos que se presentan y se oponen a la libertad de criterio y de acción de sus componentes. De ahí nuestro criterio libertario.

«Amplia discusión de las ideas que se ajustan al fin que se propone una sociedad al fundarse. Dentro de la organización gremial es donde debe iniciarse la libertad, que anulemos una calle central con un hombre harapiento.

«Entendemos y sabemos de las dificultades que surgen, pero entendemos y sabemos que todo ello sucede, debido a que sus componentes no están a la altura de comprometerse a la libertad que la práctica se debe tener en cuenta.

«Sabemos que hemos de practicarla en cualquier terreno, pues, nosotros al involucrar a nosotros en cuenta el Estado, la Religión, el Capital y todos sus accesorios, organizados para defender, sostener y perpetuar esta trilogía bajo cualquier color o forma que se presente.

«No somos reformistas, no queremos arreglar lo que hay que destruir. Queremos demostrar de una vez por todas los valores ficticios que predominan actualmente, creando los verdaderos: los del hombre que piensa, estudia y trabaja.

«No queremos acumular nulidades, queremos la luz esplendorosa de la verdad que ilumine a todos los hombres.

«Disidimos con esta entidad gremial, que auspicia la emancipación de las cooperativas, porque por ese medio halla su emancipación un número reducido de individuos por el esfuerzo general.

«En esa forma se desvirtúa el carácter de la sociedad: una de la revolución social y se perpetua un régimen oprobioso de injusticia y autogobierno social. So mata en germen el espíritu de independencia que debe nutrir a los hombres para que sean capaces de conquistar lo que de derecho les pertenece: el derecho al bienestar.

«Se invierte el objetivo de la lucha que tiene que ser de destrucción de las cadenas que engendran el maltrato. En contraposición auspiciamos la huelga general como medio para llegar a la emancipación social.

«Con dicho medio, con el esfuerzo común se consigue un fin común, que es el cambio de las condiciones de trabajo.

«Tenemos en cuenta las dificultades que tropezamos para adoptar dicha medida, pero hay que practicar para sobrepasar las dificultades.

«Concretamos: la sociedad no debe hacer nada que importe el desgasto

Ateneo R. de Villa Crespo

Este Ateneo ha organizado una función por el 13 de agosto, en el salón de la «Casa Suiza», a beneficio de la viuda o hijos del malogrado compañero Juan Molledo.

Podimos a todos los centros y agrupaciones, que no organicen función para esa fecha, a fin de evitar fracasos.

«Primeros: Porque aquella plancha de mármol no era precisamente el hecho mullido donde se engendran los cachorros del tron.

«Segundos: Porque ese vigilante criollo no era un almirabado y zalameiro chamebailán.

«Terceros: Porque en esos frisos de los capiteles no lucían sus armas heráldicas, sino las vidas de sus compañeros mordidas por el canes.

«Cuartos: Porque esos montones de oro que yacían a pocos pasos, no eran suyos ni de los que los habían sudado.

«Quintos: Porque esos andrajos que gesticlaban en su cuerpo, no eran sus reales púrpuras, que esas fobias encendidas en lo más hondo de su espíritu.

«Sextos: Porque dicen que los soberanos tienen con que desahuyarse, y él iba a pasearse todo asestado y muchos otros sin comer, y.

«Séptimos: Porque los banqueros besan los pies al soberano, y le tendrían que ser pateado por los banqueros si no huía muy pronto al arrabal.

Con todo, el pobre diablo no pensaba por ese instante en aquellas circunstancias, seguía inmóvil y sereno, casi conmovido por el bloque de onix, como la muesa de una danza danésca, o como un crispado mármol de Rodin. Y sin embargo, todo indicaba que ya debía despertar.

«Primeros: Porque sus caballeros resgababan de los clubs a sus palacios y escándalo inhumano hubiera sido que a esa hora se encontrasen en una calle central con un hombre harapiento.

«Segundos: Porque la campana católica ya se bamboleaba en las torres, hurgando con su lengua adulara los deleites desviados de la lujuria espiritual, faniando la purulencia moral de los creyentes, cuando al aire de oro el delirio de las parrucas monacales, y chillando anatemas contra los reñegos.

«Terceros: Por que el obispo insolente de los curules adulteraba con su onda de falsedad el oro aéreo de la mañana, y el rebolote de los tambores encrespaba la brisa matutina en las carnes como un soplo trémulo de muerte.

«Cuartos: Porque el clamor agudo de los niños clavaba sus agujas invisibles en la dormida carne del taller, y el resoplido de las sirenas azotaba los párpados de los trabajadores como brisa de fuego.

«Quintos: Porque ya los huesos atormentados traqueaban al ponerse de punta y la hembra dejaba los brazos del obrero con un quejido como bestia adolorida, y.

«Sextos: y más poderoso motivo. Porque el rechinar del carro de la basura ya anunciaba para él su más hermoso, su posterior, su único, su fétido mundo de esperanzas!.

Ateneo R. de Villa Crespo

Este Ateneo ha organizado una función por el 13 de agosto, en el salón de la «Casa Suiza», a beneficio de la viuda o hijos del malogrado compañero Juan Molledo.

Podimos a todos los centros y agrupaciones, que no organicen función para esa fecha, a fin de evitar fracasos.

«Primeros: Porque aquella plancha de mármol no era precisamente el hecho mullido donde se engendran los cachorros del tron.

«Segundos: Porque ese vigilante criollo no era un almirabado y zalameiro chamebailán.

«Terceros: Porque en esos frisos de los capiteles no lucían sus armas heráldicas, sino las vidas de sus compañeros mordidas por el canes.

Pedido

Se desea adquirir una biblioteca en buen uso. Dirigirse a Terreo, La Paz número 665.

Revistas y periódicos en venta en la Librería LA PROTESTA

- Revistas:
- «Infancia», Montevideo.
 - «La Revista de los Niños», Montevideo.
 - «Ideas y Figuras», Buenos Aires.
- Periódicos:
- «La Paz», Buenos Aires.
 - «La Canaglia», Buenos Aires.
 - «Voces Proletarias», Campana.
 - «Estudios», Rosario.
 - «Libre Examen», Bolívar.
 - «La Batalla», Montevideo.
 - «Solidaridad Obrera», Barcelona.
 - «Regeneración», México, núms. 281, 32, 33, 34, 35, 36.
 - «Cultura Obrera», de Nueva York.

RIFA

Organizada por el A. R. de Villa Crespo y Comité pro «La Protesta» de Y. Crespo.

Estas agrupaciones han lanzado al público los números de esta rifa, cuyo producto será destinado por partes iguales para «La Protesta», Comité pro Presos y el Ateneo organizador.

La rifa se compone de tres premios, en los cuales se especifican diez notables beneficios al óteo de 90 k. 120 con marcos extranjeros, un traje para hombre, valor 50 pesos y un vestido de mujer, valor de 40 pesos. Serán premiados los números co-

responsables a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, a verse en la última página del número de septiembre del corriente año.

A los compañeros del Uruguay y Argentina

Se pide a cuantos tengan en su poder ejemplares de los 4 números del periódico individualista «Arbitrios», que apareció en Montevideo hace 3 o 4 años, quieran dirigirse por carta, indicando el importe e lo que se desea en su cambio, a la dirección siguiente: Juan B. Camerle, Talca 2274, Montevideo.

Comité por LA PROTESTA de Villa Crespo

Todos los suscriptores y compañeros que quieran pagar mensualidades o dar dinero para el diario, pueden hacerlo a cualquier hora del día, y de noche, de 8 a 10 p. m., en nuestro local Alvarez 837.

(o)

AVISOS

El C. de E. Socios de Ingeniero White, pone en conocimiento de todos los centros y agrupaciones anarquistas, que desde la fecha toda correspondencia debe ser enviada a nombre de Siberiano Domínguez, Carrera 494, (Ingeniero White).

Por medio de este aviso, quedan avisados los interesados, que la administración del periódico «Voluntad», se mudó al nuevo domicilio, Pujol número 1426, (Caballito).

A los compañeros

En el local del Fascio Revolucionario Italiano, Saavedra 1041 (altos), el compañero Roque Capparelli atiende suscripciones y donaciones para este diario.

Cursos de Idisch

La Liga Racionalista en idioma raelita, ha organizado un curso elemental de idioma idisch, que tendrán lugar los días lunes, miércoles y jueves, y los días sábados realizará conferencias de 8 a 10 p. m., en su local Larrea 758.

Biblioteca Pedro Gori

Con el epígrafe que encabeza estas líneas, se ha constituido en esta localidad, una nueva biblioteca, con el propósito de ilustrar y orientar al pueblo por el buen sendero. Y para ese objeto piensan sus componentes en el libro, el folleto, la conferencia, la plática familiar, etc., medios eficacísimos para el fin que se persigue.

Correspondencia y adhesiones, diríjase a nombre de Francisco Naddo, calle Uruburu 2683, (Sarandí).

El Secretario.

Personas buscadas

El compañero Venancio Marín, de Logroño (España), desea saber el paradero de su hermano Sebastián Marín, que hace 15 meses reside en Joánico (República Oriental). El interesado, igual que el que sepa de él, diríjase a V. Marín, Mayor 15, Logroño (España).

TALLERES GRAFICOS

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.

C. T. 217 (Saracá)

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos, como ser: o o o

Periódicos e Revistas e Folletos e

Programas e Carteles e Papel de

Cartas e Sobres e Memorandums

Cuentas e Invitaciones e Tarjetas

Comerciales y de visita e etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESmero

PIDAN PRESUPUESTO

Medita, pueblo...

El único peligro social es la sombra. Destruid la cueva Ignorancia y destruiréis en ella el topo Crimen.

Humanidad, es identidad. Todos los hombres son del mismo barro. Ninguna diferencia existe en su predestinacion. La misma sombra antes, la misma carne mientras, la misma ceniza después. Pero la ignorancia mezclada con la pasta humana, la ennegrece. Esta négrura invade el interior del hombre y allí se convierte en el mal.

La nacionalidad es una ficción, no solo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica lo mismo que la idea religiosa, son supersticiones que la burguesía ha inventado para conducir y dominar al pueblo

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!